



ROZONES

Los números dicen otra cosa

A sólo tres días del inicio de la Operación Frontera Norte, el Gobierno de México reportó los primeros resultados: 139 detenidos, 102 migrantes rescatados y el aseguramiento de armas, drogas y vehículos en seis estados fronterizos. En total, fueron decomisadas 82 armas de fuego, 28 de ellas provenientes de Estados Unidos, más de 12 mil cartuchos, 437 cargadores y más de 26 kilos de marihuana, 440 kilos de cocaína, media tonelada de metanfetaminas y 8.5 kilos de fentanilo. Además, fueron confiscados 109 vehículos y 16 inmuebles. Baja California, Coahuila y Sonora registraron el mayor número de migrantes rescatados, mientras que en Tamaulipas se incautó el mayor número de armas. Buenos números, nos comentan, que contrastan con las declaraciones que ayer mismo hizo el presidente estadounidense **Donald Trump**, a quien le siguen pareciendo insuficientes los esfuerzos de México en materia de seguridad.

Respuesta en Yucatán

En el país hemos visto no pocos actos de justicia por propia mano, entre ellos un linchamiento que sucedió hace dos semanas en el municipio de Tekit, en Yucatán. Sin embargo, pocas veces de parte de las autoridades se da una reacción rápida y alejada de politiquerías como la que presentó el gobernador **Joaquín Díaz Mena**, nos hacen ver. "Los yucatecos no somos así. Somos un pueblo que ha construido su identidad sobre la paz, la solidaridad y el respeto a la ley", declaró tras los acontecimientos. Y ahora salió a firmar un acuerdo con empresarios, sociedad civil y con todos los yucatecos, para prevenir el delito, y para atender los problema de salud mental y el consumo de drogas. Yucatán sigue siendo el lugar más seguro del país, no obstante se reconoce que hay un rezago en la atención de estos problemas y ahora sí se decidió entrarle con todo. Ahí el dato.

El spot y que lo siguió

Nos cuentan que los dimes y diretes tras el *spot* de los Yunes, que realizó el partido Movimiento Ciudadano, y la impugnación de Morena por su contenido, no se ha terminado. Y es que, a raíz de esto, varios emecistas se manifestaron al respecto, entre ellos la diputada **Laura Ballesteros**, quien más tarde fue etiquetada en publicaciones donde le recuerdan que MC también tiene en sus filas a personajes como el senador **Daniel Barreda**, quien faltó a la sesión en la que se realizó la votación para aprobar la reforma al Poder Judicial. Sin embargo, la diputada respondió: "Hay una diferencia abismal. Mientras Yunes papá negociaba con Morena el perdón de sus corruptelas a cambio de su voto a favor, al papá de Daniel lo tenía secuestrado Morena para obligarlo a no votar. Si te alegra la sanción social a los Yunes, deja entonces de normalizar que el Gobierno guinda amenace, persiga y secuestre opositores..." Por cierto que, por alguna razón, los naranjas perdonaron ya a su senador, nos dicen, para evitar empujarlo a los brazos del morenismo y quedarse con un legislador menos. Uf.

Mar agitado en Veracruz

Y hablando del tema Veracruz, nos recomiendan echarle un ojo a la grilla en Veracruz, de cara a las elecciones municipales del próximo 2 de junio. El ruido mediático producido por las bravatas de **Donald Trump** hizo que pasara de noche la ruptura del PT con la 4T estatal. Al no llegar a un acuerdo con el partido del logotipo rojo, Morena competirá coaligado sólo con el PVEM en la mayoría de los municipios, entre ellos los de mayor importancia, como son Veracruz, Boca del Río y Xalapa. Y dicen los que saben que se perfila la postulación de candidatos afines a los **Yunes**, con lo que se enfrentarán a un PAN sumamente debilitado y a un PRI sin músculo, partidos que competirán por separado. Respecto a la ruptura en la 4T, muchos aseguran que el que más perderá será el PT, pues se quedará marginado del gran avance que el oficialismo tendrá en la entidad, por mucho que su dirigente estatal, **Vicente Aguilar**, diga que son capaces de hacer perder a Morena en varios municipios. Veremos.



“No crean la noticia”

Y fue el gobernador de Durango, **Esteban Villegas**, el que tomó con buen humor las bromas que algunas personas hicieron en las benditas redes, y de alguna manera también desactivó lo que para otros menos informados sería una noticia falsa. Y es que resulta que algunos usuarios subieron una imagen en la que aparece el mandatario estatal al lado de **Lauro Arce**, ambos vestidos con camisa a cuadros y sombrero, y abajo el logotipo del Super Bowl 59 que se realizó ayer. Es sabido que Villegas, además de estar al frente del gobierno de Durango, es parte de un proyecto de música regional en el que hace dueto con Arce. “Falso. No crean la noticia que circula sobre nuestra participación en el medio tiempo del Super Bowl. Ojalá para el próximo año logremos un acuerdo... Mientras platiquenme a quién le van ¿Jefes de Kansas o a las Águilas de Filadelfia? El comentario del gobernador sumaba decenas de comentarios y reacciones y también peticiones para que organice algún evento en el que él mismo cante. ¿Qué tal?”

Interesante exposición

Y nos cuentan que, en Coyoacán, el alcalde **Giovani Gutiérrez** acaba de inaugurar la exposición pictórica denominada “El legado de una escuela: Los Fridos”, en la que se exhiben obras de discípulos de la pintora **Frida Kahlo**. “No se puede pensar en Coyoacán sin pensar en Frida Kahlo ni pensar en la artista sin remitirnos a Coyoacán. Es indisoluble el vínculo entre ambos e indiscutible la huella que dejaron en la historia de México”, refirió el funcionario en la apertura de la exhibición en la que se pueden apreciar trabajos de artistas como **Arturo Estrada, Fanny Rabel, Arturo García Bustos y Guillermo Monroy**. La directora de Cultura, **Hilda Trujillo Soto**, ha dicho que la muestra deja ver la influencia de Kahlo en sus discípulos, pero también explora cómo cada uno desarrolló un lenguaje propio dentro de diversas corrientes artísticas. El público puede apreciar la exposición en la Casa de Cultura Jesús Reyes Heróles.